

## Nouvelles locales du vendredi 05 juillet 2013

@rib News, 05/07/2013 | Justice - Les avocats des professionnels des médias, dont Me Armel Niyongere et Me Isidore Rufyikiri, ont déposés ce vendredi un recours devant la Cour constitutionnelle pour déclarer le caractère inconstitutionnel de la nouvelle loi sur la presse au Burundi. Selon Me Armel Niyongere, la nouvelle loi sur la presse au Burundi est contre la Constitution de la République dans pas mal d'articles. C'est pourquoi ils ont demandé à la Cour constitutionnelle de déclarer leur requête fondée et de lui donner une suite favorable. Il affirme qu'ils ont confiance en cette Cour et espèrent que cette loi sera annulée ou du moins que quelques unes de ses dispositions qui sont contre la Constitution seront déclarées nulles. [Bonesha/Rpa/Isanganiro/Rtr]

- Libération ce mardi de Fidèle Nsegumukiza de la prison centrale de Mpimba, après une période d'un mois et demi passée suite à ses déclarations sur une éventuelle révolution contre les signataires de l'Accord d'Arusha et l'armée. La Justice ne veut rien dire de cette libération mais des sources en provenance du milieu carcéral indiquent qu'il passait souvent du temps au téléphone et causait avec des personnes à qui il disait qu'il va tout révolutionner. Il n'est dans les meilleurs délais et qu'il envisage même d'écrire un mémorandum à la Commission des droits de l'homme des Nations Unies et à Human Rights Watch pour tout dire. [Rpa] | Diplomatie - Selon la Ministre de l'Intégration régionale la réunion qui s'est tenue mardi à Entebbe en Ouganda n'inscrivait pas dans le cadre de la Communauté est-africaine. L'ontine Nzeyimana dit que n'importe quels présidents peuvent décider de se réunir de leur propre gré en dehors des réunions prévues par cette Communauté telles que la réunion du mois d'avril et celle de novembre. Elle précise que la réunion d'avril a bel et bien eu lieu et qu'ils sont en train de préparer celle de novembre. Cette intervention tombe après que le journal ougandais The Observer a affirmé qu'il y a eu une réunion entre les présidents ougandais, tanzanien et rwandais à Entebbe en Ouganda, ce qui aurait fait penser au journal qu'il y a de mauvaises relations entre les membres de la communauté est-africaine, un sentiment de méfiance. [Rpa] | Sécurité - Une personne a été arrêtée au chef-lieu de la commune de la province de Cibitoke. Selon le commissaire provincial de la Police, elle est accusée d'avoir participé dans des activités de perturbation de la paix où une grenade a été lancée ce mardi blessant deux personnes. Il profite de cette occasion pour demander à la population de collaborer pour connaître la vérité sur ce cas. [Rpa] - Affrontement ce vendredi matin entre les adeptes d'Eusebe Ngendakumana et la Police sur la colline Businde de la commune Gahombo en province Kayanza. Alors que près de 1.000 adeptes se rendaient sur le site de Businde, la Police est intervenue pour leur barrer la route. Ils portaient tous des croix sur lesquelles on pouvait lire « Nous acceptons de mourir pour ce site saint de Businde », ou encore « Sacrifiez-nous » et autres. Lors de ces affrontements, les policiers ont tiré en l'air pour les disperser et quatre personnes ont été blessées dont un policier. Les adeptes affirment que les policiers n'ont pas tiré dans la foule mais en l'air tout en ajoutant qu'ils les ont battus. Ils sont tous rentrés à la maison, personne n'a été blessée. [Rtnb/Rpa/Isanganiro/Bonesha]

- Deux des cinq hommes armés qui ont attaqué un convoi de la colline de Rugeyo de la commune de Musigati en province de Bubanza la nuit de mercredi à jeudi ont été retrouvés morts sur la colline de Ntamba de la même commune. Les forces de l'ordre demandent à la population de tout faire pour aider dans la recherche des autres bandits qui restent dont la poursuite a commencé juste après leur forfait. Selon ces autorités, ils doivent être identifiés et arrêtés dans la mesure du possible. [Bonesha/Rtnb] | Droit de l'Homme - L'APRODH affirme qu'il a constaté un comportement de la Police nationale ces derniers jours en matière de respect des droits de l'Homme. Selon le secrétaire exécutif de cette association, les cas de torture ont sensiblement diminué ces derniers jours et ils sont signalés, ils ne sont pas pour la plupart commis par des éléments de la police nationale, mais par d'autres instances ou personnes. Il demande ainsi de continuer dans ce chemin et à la Justice, il demande plus de collaboration avec l'APRODH et la Police pour essayer de réduire au strict minimum la torture. [Isanganiro/Rpa/Rtr] | Gouvernance - L'OLUCOME se dit choqué par le fait que certaines autorités du pays, accusées de malversations économiques et de détournement des fonds publics sont nommées à d'autres postes, au lieu d'être poursuivies devant la Justice. Selon Gabriel Rufyiri, beaucoup de choses semblent ne pas intéresser les décideurs qui veulent les englober dans le silence et même ceux contre qui la Cour anti corruption a prononcé des sanctions allant jusqu'à l'emprisonnement, suite à des affaires de corruption et de malversations économiques. Il trouve que la politique de lutte contre la corruption et les malversations économiques est loin d'être parfaite. Il demande quand même un peu de sérieux dans le traitement de ces cas et dans les nominations de personnes aux différents postes de responsabilité. [Bonesha/Rpa/Rtr/Isanganiro]

- L'ONG Search for Common Ground vient de lancer son projet « Intatana » (les indivisibles). Financé par les Etats-Unis à hauteur de 2 milliards de nos francs, il va durer deux ans et va se pencher sur la préparation des élections de 2015 par la jeunesse. Selon la directrice de ce projet, il vise à rassembler la jeunesse pour qu'elle participe à une manifestation responsable aux élections en préparation. Elle demande à la jeunesse de ne pas céder aux séductions des politiciens et aux politiciens, elle demande de ne pas forcer les jeunes à agir contre leur gré. Selon le Ministre de la Jeunesse, ce projet vient à point nommé puisqu'il va permettre de rassembler les jeunes de toutes les tendances afin de bien se préparer aux prochaines échéances. Adolphe Rukenkanya demande à la jeunesse de ne pas écouter les sollicitations de ceux qui veulent les induire en erreur. [Rtnb/Bonesha/Rpa/Isanganiro/Rtr] | Santé - Le secteur de Rugombo en province de Cibitoke manque cruellement d'eau potable depuis une semaine. Selon des sources sur place, un bidon d'eau potable coûte 200FBu et la population qui ne peut pas trouver cet argent utilise l'eau des caniveaux ou de la rivière Nyakigunda. Le chargé de la REGIDESO dans cette province a fait savoir qu'il n'était pas au courant de cette situation, chose qui a fortement étonné les habitants de ce secteur. Ces habitants demandent qu'une réponse adéquate soit trouvée à ce problème avant que les maladies des mains sales ne les envahissent. [Bonesha/Rtnb]